



REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

Ucrania: la Comisión refuerza la cooperación y el apoyo en materia de educación y sanidad

Kyiv, 16 de junio de 2023

El vicepresidente para la Promoción de nuestro Modo de Vida Europeo, Margaritis **Schin**as, firmó [ayer en Kiev](#) dos acuerdos de cooperación con Ucrania en nombre de la Comisión, en el marco del apoyo de la UE a este país, que afronta las consecuencias de la guerra de agresión no provocada e injustificada por parte de Rusia.

Refuerzo de la cooperación en materia de educación

Tras mantener una reunión, el vicepresidente **Schin**as y el ministro de Educación y Ciencia de Ucrania, Oksen Lisovyi, firmaron conjuntamente un [Acuerdo de Cooperación en materia de Educación entre la Comisión Europea y el Ministerio de Educación y Ciencia de Ucrania](#). Ambas partes acordaron reforzar y seguir fomentando la cooperación y el diálogo en este ámbito.

A través de este Acuerdo, la Comisión ha reiterado la invitación permanente a las autoridades ucranianas para que participen en los grupos de trabajo y en las actividades de aprendizaje entre iguales en el [Marco Estratégico del Espacio Europeo de Educación](#). Esto permitirá que Ucrania se adapte en mayor medida al acervo de la UE en el ámbito de la educación y, entre otras cosas, facilitará el reconocimiento mutuo de las cualificaciones académicas. La Comisión también ha ofrecido al Ministerio de Educación y Ciencia de Ucrania participar en la [red Eurydice](#), lo que les permitirá lograr un mayor conocimiento de los respectivos sistemas educativos y una mayor cooperación en materia de educación.

El vicepresidente **Schin**as animó a los ciudadanos ucranianos a aprovechar plenamente las oportunidades que les ofrece el [programa Erasmus+](#): desde el refuerzo de la cooperación entre las escuelas hasta el potencial de las [plataformas en línea](#) sobre educación de la Comisión,

especialmente [eTwinning](#), la comunidad en línea de docentes y educadores europeos. La Comisión también acogió con satisfacción los esfuerzos adicionales de Ucrania para fomentar la escolarización en los Estados miembros de la UE.

Además, el vicepresidente también anunció ayer la ampliación de la participación de Ucrania en Erasmus+, el programa emblemático de la UE. La Comisión abre ahora la posibilidad de que las organizaciones ucranianas participen, a partir de 2024, en proyectos de cooperación internacional en el marco de las acciones de desarrollo de capacidades de Erasmus+ en los ámbitos de la [juventud](#) y del [deporte](#).

Refuerzo de la cooperación en materia de sanidad

El vicepresidente **Schinus** y el ministro de Sanidad de Ucrania, Viktor Liashko, firmaron conjuntamente un [Acuerdo de Cooperación en materia de Sanidad entre la Comisión Europea y el Ministerio de Sanidad de Ucrania](#). Ambas partes acordaron reforzar y seguir fomentando la cooperación y el diálogo en este ámbito.

La agresión rusa contra Ucrania ha tenido consecuencias devastadoras para la salud de miles de personas, pues se han destruido instalaciones y sistemas de atención sanitaria que son cruciales para salvar vidas. A través de este Acuerdo, la Comisión reitera su apoyo permanente al sistema sanitario de Ucrania, así como a quienes han tenido que huir del país. En el marco del sistema de evacuación sanitaria de la UE, ya se ha evacuado de Ucrania a más de 2 250 pacientes para ofrecerles tratamiento médico en los países de la UE y del EEE.

Los seis ámbitos de cooperación del Acuerdo firmado ayer son los siguientes: la [salud mental](#), el acceso a la asistencia sanitaria y la atención a las necesidades sanitarias de los refugiados, el retorno de los pacientes a Ucrania y el refuerzo de su sistema de rehabilitación, la mejora del trabajo de Ucrania en materia de enfermedades raras y la financiación continua a través del programa UEproSalud.

De cara al futuro, el trabajo se centrará en prioridades sanitarias tanto urgentes como a largo plazo, como la resiliencia frente a las amenazas transfronterizas para la salud, el [Plan Europeo de Lucha contra el Cáncer, la Estrategia Farmacéutica para Europa](#) y la [sanidad digital](#).

Contexto

A 30 de abril de 2023, ya eran cerca de 780 000 los nacionales ucranianos registrados en los sistemas educativos nacionales de los Estados miembros de la UE y de los cuatro países no pertenecientes a la UE pero asociados a las

actividades de Schengen de la UE. La Comisión sigue apoyando a los sistemas educativos nacionales conforme estos van acogiendo a los nuevos alumnos, entre otros, a través del Grupo de Solidaridad Educativa de la UE para Ucrania, en el que las autoridades de los Estados miembros intercambian buenas prácticas y coordinan el trabajo a nivel de la UE.

Desde el inicio de la guerra, la Comisión adoptó la máxima flexibilidad en el [programa Erasmus+](#) para ayudar a los jóvenes, los estudiantes y el personal educativo ucranianos, entre otras cosas, ofreciéndoles un acceso pleno y gratuito a la [plataforma de aprendizaje de lenguas en línea de Erasmus+](#). Los proyectos que estaban en curso podían adaptar su enfoque para apoyar a Ucrania, y se animó a los solicitantes de nuevas becas a incluir actividades relacionadas con la integración de los refugiados ucranianos, la promoción de los valores europeos o la lucha contra la desinformación y las noticias falsas. Se abrieron excepcionalmente oportunidades de movilidad en los ámbitos de la educación y la formación para los participantes procedentes de Ucrania, algo que ya era posible en el ámbito de la juventud.

El 9 de marzo de 2023, la Comisión adoptó el [Programa de trabajo anual Erasmus+ para 2023](#) e incrementó su presupuesto anual en 100 millones de euros, para apoyar la integración de las personas que huían de Ucrania en sus nuevos entornos de aprendizaje y para apoyar a las organizaciones, los estudiantes y el personal educativo en Ucrania. Ese presupuesto adicional se asignará principalmente a las acciones llevadas a cabo por las asociaciones de cooperación, que son las más adecuadas para apoyar a los estudiantes y al personal educativo ucranianos actualmente desplazados a otros países europeos.

En el ámbito de la salud, en un espíritu de solidaridad europea y desde el inicio de la guerra de agresión rusa contra Ucrania, la Comisión y los países de la UE y del EEE han evacuado a más de 2 250 pacientes gravemente enfermos de Ucrania para ofrecerles tratamiento médico en veintiún países de la UE o del EEE.

La Comisión, a través de su Servicio de Instrumentos de Política Exterior (FPI, por sus siglas en inglés), está apoyando financieramente (con alrededor de 5 millones de euros) a la Organización Mundial de la Salud (OMS) con el fin de crear un sistema para organizar el retorno de los pacientes ucranianos, muchos de ellos pacientes traumatizados, a Ucrania después de haber recibido tratamiento en los países de la UE y del EEE. Esto incluye medidas para garantizar que los pacientes sean aceptados sin problemas en el sistema sanitario y social de Ucrania y puedan recibir un tratamiento de seguimiento, como la rehabilitación.

En abril de 2022 se creó una red en el marco de la [Plataforma de Política Sanitaria](#) para apoyar y coordinar las actividades de las partes interesadas de la UE que trabajan para prestar apoyo a los pacientes desplazados y a los profesionales de la salud procedentes de Ucrania.

El 15 de julio de 2022, Ucrania firmó un acuerdo de asociación para adherirse al programa UEproSalud, que comenzó el 1 de enero de 2022. Así, Ucrania puede acceder a la financiación de UEproSalud en pie de igualdad con los Estados miembros de la UE y los demás países asociados (Noruega, Islandia y la República de Moldavia).

En el [Programa de Trabajo UEproSalud de 2022](#), se están utilizando 28,4 millones de euros para mejorar la salud mental y prestar apoyo psicosocial a las personas desplazadas ucranianas, en el marco de una acción coordinada por la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, junto con las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, en veintidós Estados miembros de la UE, Noruega y Ucrania.

En el Programa de Trabajo de 2023, se han destinado 10,66 millones de euros a la mejora del acceso a la asistencia sanitaria y de la salud mental.

Más información

[Página de inicio | Espacio Europeo de Educación](#)

[Página de inicio | Erasmus+](#)

[| Plataforma Europea de Educación Escolar](#)

[eTwinning | Plataforma Europea de Educación Escolar](#)

[¡Bienvenido a Eurydice! Eurydice](#)

[Ucrania: La Comisión ayuda a los refugiados con cualificaciones profesionales](#)

Cita(s)

Estoy encantado de estar en Kiev y poder expresar mi plena solidaridad con el Gobierno ucraniano y su pueblo. Desde el inicio de la guerra, hemos prestado apoyo y asistencia continuos tanto a los ucranianos que han permanecido en su país como a los que han huido de la guerra. Hoy tomamos nuevas medidas concretas para seguir reforzando nuestra cooperación en los ámbitos de la educación y la salud, en beneficio de los ucranianos y de la Unión. Ambos

sectores son cruciales para hacer frente a los daños actuales y apoyar a las próximas generaciones. Tenemos muchos retos por delante, pero nos mueve una dedicación inquebrantable en pos de nuestro objetivo común: ayudar a los ucranianos afectados a recuperarse lo antes posible y seguir aportando esperanza a este valiente pueblo.

Margaritis Schinas, vicepresidente responsable de Promoción de nuestro Modo de Vida Europeo - 15/06/2023